



Landeshauptstadt München, Mobilitätsreferat
Postfach, 80313 München

MOR GB2.11

per E-Mail
an die Vorsitzende des Bezirksausschusses
08 - Schwanthalerhöhe
Frau Sibylle Stöhr
Meindlstr. 14
81373 München
bag-sued.dir@muenchen.de

80313 München
Telefon: 089 233 [REDACTED]
Dienstgebäude:
Implerstr. 9
Zimmer: [REDACTED]
Sachbearbeitung:
[REDACTED]

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum

19.12.2023

Umgestaltung und Aufwertung des Heimeranplatzes

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 06622 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 08 -
Schwanthalerhöhe vom 06.08.2019

Mehr Aufenthaltsqualität für den Heimeranplatz (Reminder BA-Antrag B06622 vom
06.08.2019)

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 05968 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 08 -
Schwanthalerhöhe vom 10.10.2023

Sehr geehrte Frau Stöhr,
sehr geehrte Damen und Herren,

der o.g. Anträge wurden dem Mobilitätsreferat zur federführenden Bearbeitung zugeleitet.
Darin bitten Sie um Umgestaltung und Aufwertung des Heimeranplatzes sowie um
gemeinsame Realisierung mit der Radentscheid-Maßnahme Ridlerstraße im Abschnitt 3. Dazu
können wir Ihnen Folgendes mitteilen:

Mit den Beschlüssen der Vollversammlung „Bürgerbegehren „Altstadt-Radlring“,
Bürgerbegehren „Radentscheid“ vom 18.12.2019 (Sitzungsvorlage Nr. 14 – 20 / V 15585), des
Ausschusses für Stadtplanung und Bauordnung vom 04.03.2020 (Sitzungsvorlage Nr. 14 - 20 /
V 17708) sowie mit dem Quartalsbeschluss zur Umsetzung des Bürgerbegehrens
Radentscheid 3. und 4. Maßnahmenbündel vom 30.09.2020 (Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V
01458) wurde die Verwaltung beauftragt, für ca. 40 Maßnahmen Varianten verwaltungsintern
zwischen Mobilitätsreferat, Baureferat, Referat für Klima und Umwelt, Referat für Stadtplanung
und Bauordnung sowie der Stadtwerke München/MVG zu erarbeiten. Zu den 40
beschlossenen Maßnahmen gehört unter anderem die Ridlerstraße, welche in ihrem
Fahrbahnverlauf teilweise den Heimeranplatz umfasst.

U-Bahn: Linien U3,U6
Haltestelle Poccistraße

muenchenunterwegs.de

Bus: Linie 62
Haltestelle Poccistraße

muenchen.de/mor

Bus: Linie 132
Haltestelle Senserstraße



**MÜNCHEN
UNTERWEGS**

Daher wird es möglich, die o.g. Anträge Großteils im Rahmen des laufenden Radentscheid-Projektes Ridlerstraße zu bearbeiten. Bei der Erstellung der Varianten müssen neben den Belangen des Radverkehrs eine Vielzahl weiterer Belange der einzelnen Referate wie z.B. Barrierefreiheit, Aufenthaltsqualität, Belange des ÖPNV, Klimaschutz und auch die rechtlichen Rahmenbedingungen – in erster Linie die der StVO – berücksichtigt werden.

Die ausgearbeitete Planung wurde der Öffentlichkeit im Rahmen einer Informationsveranstaltung am 24.07.2023 vorgestellt. Die Präsentation und Visualisierung zur Planung in der Ridlerstraße kann unter: <https://muenchenunterwegs.de/radentscheid> abgerufen werden.

Seit der Informationsveranstaltung wurde die Planung zugunsten der Verkehrssicherheit geringfügig in Knotenpunktbereichen angepasst sowie die Fahrbahnen der Trappentreustraße im Bereich des Heimeranplatzes in die Planung aufgenommen. Ziel der Maßnahme ist es, ein attraktives Mobilitätsangebot für alle Verkehrsarten anzubieten und die Aufenthaltsqualität zu stärken.

Bei der Erarbeitung des Entscheidungsvorschlags wird auch der Bezirksausschuss 08 - Schwanthalerhöhe entsprechend eingebunden. Abschließend wird im Stadtrat ein Entscheidungsvorschlag zum Beschluss eingebracht, auf dessen Basis dann das Baureferat zur baulichen Umsetzung beauftragt wird. Einen konkreten Zeitpunkt für einen Umbau können wir derzeit leider noch nicht benennen.

Weitere Antragspunkte haben eine bauliche Aufwertung des Heimeranplatzes zu einem harmonischen Ensemble, indem die Teilplätze einheitlich umgestaltet und modernisiert werden sollen zu Ziel. Die hiermit verbundenen baulichen Maßnahmen haben einen gestalterischen und architektonischen Charakter, aufgrund dessen die Bearbeitung des Antrages unter Einbeziehung des Baureferates erfolgt. Aus Sicht des Baureferates Gartenbau Stabsstelle Gestaltung öffentlicher Raum besteht aktuell kein Anlass für eine Umgestaltung des Platzes. Die Platzfläche befindet sich in einem guten Zustand, ist großflächig begrünt und weist einen reichhaltigen Baumbestand auf. Aus diesem Grund wird dem Wunsch der gestalterischen Umgestaltung der Teilplätze des Heimeranplatzes aktuell nicht entsprochen.

Der BA-Antrag Nr. 14-20/ B 06622 vom 06.08.2019 und BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 05968 vom 10.10.2023 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 08 - Schwanthalerhöhe sind somit behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

■■■■■■■■■■

Abteilungsleitung Projektentwicklung
und Bezirksmanagement